
《第9回 あいさつ運動》 

日 時：5月18日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など 

 

             

 

 

     

 

 

 

 

第 1 回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 4 月 21 日（木）１３：３０〜１５：００      場所 戸山小学校 会議室 
 

(副代表挨拶 早川副代表) 

戸山小学校も28年度始業式・入学式を終え新たなスタートをしました。子どもたちには楽しい学

校生活を送ってもらいたいと思います。地域協働学校運営協議会活動の朝のあいさつ運動も今年度

から第三水曜日に行われる事になり、4月20日(水)には運営委員、地域の皆様で活動しました。子

どもたちは元気にあいさつをしてくれました。とてもうれしい気持ちです。これからも子どもたち

の安心安全の為に続けて行きます。 

 熊本の震災もまだまだ落ち着かず大変な思いをされている方もたくさんいます。当たり前の生

活が出来る事への感謝を忘れずに生活したいと思います。今年度もよろしくお願いします。 

 

(学校の状況について 校長より) 

○地域協働学校の運営委員会の委員さんですが、代表は大浦さんにお願いしたいと思っています。

ご欠席ですがよろしいでしょうか。PTA会長は伊藤司さんです。長谷川さんと吉田さんがお仕事

などのご都合で退任されました。  

○平成28年度学校経営方針について資料を配布し説明しました。歴史ある戸山小学校に通っている

この地域に住んでいるという誇りを持てる学校を目指しています。  

○運動会の組体操ですが、東京都の指針で「ピラミッド」と「タワー」については、休止すること

になりました。新宿区もこの指針を受けて同じ采配をとりました。組体操(名称は変更となる予

定)自体は、集団で演技をすることの達成感、仲間としての団結力を生むという意味で大切な学

習です。安全を重視して行う予定です。4月末に山﨑が講師となって新宿区の教員の方々に安全

な組体操について指導を行います。5月28日、運動会を行います。委員の皆さまにはご参観をお

願いします。 

 

 (支援部の進捗状況について) 

 ○あいさつ運動支援部    

  ◇第8回「あいさつ運動」を4月20日(水)に行いました。  

 ◇「あいさつ運動」の5,6,7月の日程を記載したチラシが出来上がりましたので、各所への掲示

をお願いいたします。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

  ※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子ど

もたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。  

 

 

 

 

新宿区地域協働学校 

運 営 協 議 会 だ よ り 
No.1 平成28年4月       新宿区立戸山小学校 校長 山﨑 涼二  

             地域協働学校運営委員会 代表 大浦 正夫  
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○学習支援部  

  ◇太鼓支援  

・4月24日(日) 皆中稲荷神社で行われる『つつじまつり』へ出演します。  

『つつじまつり』とは、昔、鉄砲隊百人組が任務の傍らにつつじの栽培を行いました。 や

がて名所として江戸で評判となり、『江戸名所図会』『江戸名所花暦』などに紹介されてい

ます。明治時代に明治天皇が、大久保つつじの短歌を詠まれ、それを記念した歌碑（明治天

皇御製碑）が皆中稲荷神社に建立されています。それを記念して、毎年「つつじまつり」を

開催して、子どもたちのイベントなどを行っています。 

   ・運動会の『鉄砲組百人隊音頭』は、伝統を継承しようと戸山小学校の昔のPTA会長が企画し

今も受け継がれています。鉄砲組百人隊音頭で全校児童と保護者の方々が踊り、音楽に合わ

せて太鼓の演奏をしています。当日は西早稲田中学校の生徒さんも応援にきてくれます。 

◇放課後学習支援  

・(株)四谷大塚から2～3人の先生がきて放課後に算数の学習を6月から行う予定です。  

 

≪注意≫  

・警察の会議により「オレオレ詐欺」の手口が子どもにまで及んでいるとの報告がありました。  

 子どもから保護者の携帯番号を聞き出してくるというものです。  

 子どもへ「わかりません」「学校に聞いてください」「知りません」ということを言えるよう

に指導する必要があるのではとのことでした。  

 

(情報・ご意見) 

・戸山小学校では、ICカードによる子どもたちの登下校時間を通知するシステムがあるのですか？  

 →保護者の方の任意で有料ですが、「安心でんしょばと」という保護者の方にメールで児童の登

下校時間をお知らせするメールサービスがあります。  

 →小学校では、登校してきた子どもたちの確認を必ず行っています。連絡帳などでの連絡なしで

欠席している児童の家庭には必ず電話連絡をして確認をとっています。  

・海城中高等学校では、戸山小学校が算数学習の充実を考えられているということで、昨年度も川

崎先生の授業を開きましたが、今年度もお役に立てれば数学の先生の出張など協力をしたいと考

えています。  

また今年度4月からICT機器の充実を図り、ICTの教育を推進することとしました。これは、運

営協議会で戸山小学校のICT教育の取り組みについての問いに、福井副校長先生がご説明、設備

などの案内をしてくださったことが一つのきっかけになっています。ありがとうございました。  

・大久保地域センターで「頭の良くなる子どもの囲碁教室」を第2・第4土曜日の午前中に行ってい

ます。地域のお年寄りの先生方に子どもたちが囲碁を習っています。戸山小学校からも4名の子

どもたちが習っています。3月の最終日には「子ども囲碁大会」を開催しています。  

 ・青少年育成委員会では、大江戸ダンスを踊る団体として近隣の小中学校の児童が参加して活動を

行っています。昨年度は、とやままつりにも参加しました。  

 ・3・4年生の遠足で、子どもたちに体力があり、とても落ち着いている姿を見ました。また全体的

に先生方の動きや率先した動きの判断がとてもよく、これが全体の落ち着きとﾁｰﾑﾜｰｸのよさが一

緒になっていると感じました。  

 ・地域協働学校の小中学指定校が29校、準備校が10校、合わせて39校、来年度ですべての小中学校

が地域協働学校の指定校となります。戸山小学校の地域協働学校は素晴らしい取り組みをされて

いるので、もっとみなさんに関心が広まっていけるようにしていきたいと思います。  

 

(次回の運営協議会について) 

 ・5月20日(金)13：30～  

 

出席者（順不同・敬称略）  

 

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長         新倉康夫  百人町中央町会副会長  

柴田澄雄      海城中学高等学校長      白井和美  主任児童委員  

乗松好美      スクールコーディネーター   山崎涼二  校長  

（教育委員会 教育支援課）  


